

Antrag zur UV-Sitzung
am 31.05.2024



Für zivile Universitätspartnerschaften!

Im Anschluss an den Antrag „Die öffentliche Forschung entmilitarisieren!“, welcher sich mit nationaler direkter und indirekter militärischer Forschung auseinandersetzt, dient dieser Antrag der Entmilitarisierung internationaler Forschungspartnerschaften.

Beispielhaft für derartige strategische Partnerschaften der Universität Wien können hier die University of Chicago und die Kyoto Universität genannt werden.

Die University of Chicago bietet ein Air Force Reserve Officer Training Corps (AFROTC) Programm an, welches direkte Verbindung zu der US Air Force hat und dessen Zweck es ist, zukünftige Offiziere auszubilden.

Im Gegensatz dazu hat sich die Kyoto Universität ähnlich zu unserer Forderung einer Zivilklausel für die Universität Wien, der zivilen Forschung verpflichtet; hier ein Auszug:

“The University's research activities are undertaken with the aims of increasing the safety of society and contributing to human well-being and peace. No one at the University is permitted to be involved in military research that threatens those aims.”

Daher fordern wir die Verpflichtung der Universität Wien, nur interuniversitäre Partnerschaften (Austauschabkommen, strategische Partnerschaften usw.) mit Universitäten (wie U-Kyoto) einzugehen, welche nicht in militärischer Ausbildung (wie U-Chicago) oder Forschung involviert sind.

Die Universitätsvertretung der Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien möge daher beschließen:

- Der Vorsitz der Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien möge sich gegenüber dem Rektorat und den zuständigen Stellen der Universität Wien dafür einsetzen, dass Universitätspartnerschaften jeglicher Art zukünftig lediglich mit zivilen Universitäten abgeschlossen werden, welche nicht in militärischer Ausbildung oder Forschung involviert sind und bestehende nicht mehr zu erneuern.
- Der Vorsitz wird aufgefordert öffentlich auf diesen Beschluss aufmerksam zu machen.
- Bei der nächsten Sitzung der Universitätsvertretung erstattet der Vorsitz Bericht über die Erfüllung dieses Antrags.